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--- SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE 
ALCANEDE, REALIZADA NO DIA VINTE DE DEZEMBRO DO ANO  DE 
DOIS MIL E DEZASSETE. -------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Aos vinte dias do mês de dezembro, do ano de dois mil e dezassete, pelas vinte e 
uma horas e trinta e cinco minutos, reuniu a Assembleia de Freguesia de Alcanede, na 
sala de reuniões do Edifício-Sede da Junta de Freguesia, nesta Vila de Alcanede, com 
a seguinte: ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------- ORDEM DE TRABALHOS  --------------------------------- 

--- Ponto Um: Apreciação e votação do regimento da Assembleia de Freguesia; ------- 

--- Ponto Dois: Informação do Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede acerca da 
atividade da Freguesia e da sua situação financeira; ------------------------------------------ 

--- Ponto Três: Apreciação e votação do orçamento e plano plurianual de 
investimentos para o ano económico de  dois mil e dezoito; -------------------------------- 

--- Ponto Quatro: Assuntos de interesse para a Freguesia. --------------------------------- 

--- Pelo Sr. Presidente da Assembleia, foi ordenado que se procedesse à chamada, 
tendo-se verificado o seguinte: ------------------------------------------------------------------- 

--- Presenças: Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão, Carla Cristina Gonçalves Filipe, 
Flávia Inês Montez Silva, Nuno Manuel Marques Carreira, Fernando Manuel Frazão 
Pereira, Maria do Céu Inácio dos Santos, Gilberto Manuel Augusto Leandro, António 
Dias D’Oliveira e Sónia Maria Tomás Martins. ----------------------------------------------- 

--- Ausências: não houve ------------------------------------------------------------------------- 

---Verificada a existência de quorum, o Sr. Presidente da Assembleia, declarou 
aberta a sessão, tendo procedido à leitura da correspondência existente e da 
convocatória para a presente sessão. ------------------------------------------------------------ 

--- Iniciado o PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA , pelo Sr. Presidente da 
Assembleia, foi concedida a intervenção dos membros não tendo ninguém usado a 
palavra.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Ponto Um: Apreciação e votação do regimento da Assembleia de Freguesia; --- 

--- Após análise sobre este ponto, o Sr. Presidente da Assembleia, submeteu a 
votação o presente regimento, tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade.------- 
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--- Ponto dois: Informação do Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede 
acerca da atividade da Freguesia e da sua situação financeira; ------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia, deu a palavra aos membros da Assembleia tendo 
intervindo, o Sr. Gilberto Leandro,  questionando sobre o legado deixado pelo antigo 
executivo da Junta de Freguesia de Alcanede, comparado ao deixado há quatro anos 
atrás. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Usou da palavra o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, 
respondendo que, caso as contas se encontrassem actualizadas, com os fornecedores e 
Câmara Municipal, tanto nos pagamentos como nos recebimentos, à quatro anos atrás, 
quando deixou o executivo,  ficava um saldo positivo cerca de  78.000,00 € (setenta e 
oito mil euros), enquanto que, no dia que tomou posse neste novo mandato, se as 
contas tivessem igualmente actualizadas a verba que encontrava seria um saldo 
negativo cerca de  56.000,00 € (cinquenta e seis mil euros). -------------------------------- 

--- O Sr. Nuno Carreira, questionou sobre o investimento feito na aquisição das duas 
carrinhas de transporte de crianças,  se este investimento  foi realizado pelo antigo 
executivo ou a realizar pelo atual. --------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, clarificou que a aquisição 
foi feita pelo antigo executivo da Junta de Freguesia, sendo que, o pagamento do 
investimento deverá ser feito a longo prazo neste mandato. --------------------------------- 

--- Não houve mais questões colocadas. -------------------------------------------------------- 

--- Este ponto da ordem de trabalhos não carece de qualquer votação. --------------- 

--- Ponto Três: Apreciação e votação do orçamento e plano plurianual de 
investimentos para o ano económico de dois mil e dezoito; ------------------------------ 

--- O Sr. Presidente da Assembleia, submeteu a votação o presente ponto da ordem 
de trabalhos – Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos para o Ano Económico 
de dois mil e dezoito, tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade.--------------- 

--- Ponto Quatro: Assuntos de interesse para a Freguesia. ------------------------------ 

--- Relativamente a este ponto da Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da 
Assembleia, deu a palavra aos membros da Assembleia, tendo usado da palavra o Sr. 
Gilberto Leandro, dando os parabéns ao Executivo da Junta de Freguesia de 
Alcanede, pela implementação da iluminação do castelo. Questionou sobre a presente 
destruição do castelo e a possibilidade de limitação de acesso ao local referenciado. 
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Questionou ainda a reparação da estrada Casais da Charneca – Aldeia Ribeira e da 
estrada Mosteiros – Gançaria. -------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia, deu a palavra ao Sr. Manuel Joaquim Vieira, 
Presidente da Junta de Freguesia, para prestar esclarecimentos das questões 
apresentadas, tendo o mesmo  lamentado o vandalismo existente no espaço de castelo 
de Alcanede, a ausência do Sr. Casteleiro e da falta de chave para abertura do espaço. 
A solução possível para a limitação do acesso ao castelo seria através da colocação de 
pinos elétricos. Informou que, a reparação da estrada de Mosteiros – Gançaria está á 
responsabilidade da Câmara Municipal de Santarém, e possivelmente da empresa 
Águas de Santarém, mas será uma intervenção a ser feita a curto prazo. Quanto à 
estrada de Casais da Charneca – Aldeia da Ribeira, será intervencionada assim que 
haja orçamento para tal.--------------------------------------------------------------------------- 

--- Interveio  o Sr. Fernando Pereira,  falando relativamente á localização do futuro 
pavilhão multiusos propondo estacionamento e ajardinamento (espaços verdes) junto 
do mesmo e também à expressão “Esmola” do Sr. Frazão não ser a mais adequada.----- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, considerou o local o ideal 
de modo a centralizar os serviços, dar apoio às escolas e ao mercado quinzenal, 
estando de qualquer modo aberto a outras sugestões. Relativamente à expressão 
“esmola” não foi utilizada para desvalorizar ou minimizar alguém, é apenas a 
distribuição do rendimento do Prédio de Santarém, doado pelo benemérito Sr. Manuel 
Alves Frazão, como donativo aos mais carenciados da nossa Freguesia e que muitos 
dos que o recebem utilizam esta expressão. ---------------------------------------------------- 

--- A palavra voltou para o Sr. Gilberto Leandro, questionando a titularidade da 
estrada de Casais da Charneca – Aldeia da Ribeira, por parte das Estradas de Portugal 
ou da Câmara Municipal Santarém.-------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, esclareceu que a 
titularidade da referida estrada estava na posse da Câmara Municipal de Santarém.----- 

--- Intervindo posteriormente o Sr. Fernando Pereira, que voltou a argumentar a 
localização do pavilhão, e questionando a limpeza e aproveitamento do espaço do Sr. 
António Francisco.--------------------------------------------------------------------------------- 

--- A resposta foi dada pelo Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, 
esclarecendo que o terreno referido não é uma propriedade da Junta de Freguesia de 
Alcanede, mesmo assim o mesmo já foi limpo várias vezes por esta Autarquia.---------- 
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--- A palavra foi cedida ao Sr. Nuno Carreira, que solicitou esclarecimento sobre a 
construção de dois pavilhões.------------------------------------------------------------------- 

--- Justificou assim o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, o 
planeamento de realização de dois pavilhões, sendo um de responsabilidade do 
Ministério da Educação e da Câmara Municipal de Santarém para realização de 
atividades desportivas com acesso direto às Escolas de Alcanede, e um outro à 
responsabilidade da Junta de Freguesia de Alcanede e Câmara Municipal de Santarém, 
com o intuito de apoio à feira quinzenal, realização da Expo-Alcanede e outros eventos 
futuros.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Sendo passada a palavra ao Sr. Nuno Carreira, perguntou qual dos pavilhões 
estaria previsto para o ano de dois mil e dezanove.-------------------------------------------- 

--- Respondendo assim o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, que a 
construção do pavilhão desportivo estará planeada para o ano de dois mil e dezanove 
conforme negociações entre o Ministério da Educação e Câmara Municipal de 
Santarém, sendo que o pavilhão multiusos será para iniciar a curto prazo, tendo sempre 
em mente as demoras burocráticas do processo, mas estando previsto iniciar no 
próximo ano ou no ano de dois mil e dezanove.----------------------------------------------- 

--- Após a palavra ser dada ao Sr. Fernando Pereira, o mesmo voltou a argumentar a 
localização do pavilhão e questionou ainda a situação da estrada entre o terreno do Sr. 
“Zé do Vale de Soupo” (como é conhecido localmente) e a Escola Básica de Alcanede. 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, esclareceu que existe um 
acordo verbal com as partes envolvidas em que a única condição para a cedência do 
espaço é a não redução do espaço para construção.------------------------------------------- 

--- O Sr. Gilberto Leandro, dirigiu-se posteriormente ao Sr. Presidente da 
Assembleia de Freguesia de Alcanede, questionando sobre a finalidade do pavilhão 
multiusos.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia de Alcanede, esclareceu que a 
principal finalidade deste espaço é para apoio ao mercado quinzenal, à realização da 
Expo- Alcanede assim como outros possíveis eventos a realizar.---------------------------
--- Sendo dada a palavra ao Sr. Nuno Carreira, o mesmo questionou se o Ministério 
da Educação irá autorizar a utilização do pavilhão desportivo à população local, ou se 
estará confinado à comunidade escolar.--------------------------------------------------------- 
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--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, esclareceu que o uso desta 
infraestrutura será gerido pela Câmara Municipal de Santarém, não se opondo 
certamente ao seu uso pela população.---------------------------------------------------------- 

--- A palavra foi dada ao Sr. Fernando Pereira, que procurou informação 
relativamente ao licenciamento dos pavilhões, se seria por parte da Câmara Municipal 
de Santarém ou por outras entidades.------------------------------------------------------------ 

--- A questão foi respondida pelo Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, 
que esse licenciamento deveria ser da Câmara Municipal de Santarém, não tendo 
conhecimento da intervenção de qualquer outra entidade.------------------------------------ 

--- Não havendo mais questões da parte dos membros da Assembleia de Freguesia de 
Alcanede, o Sr. Presidente da Assembleia, deu a palavra ao público.-------------------- 

--- Usou a palavra o Sr. Fernando Alves, de Valverde felicitando a construção do 
futuro pavilhão multiusos.------------------------------------------------------------------------- 

--- Usou de seguida a palavra o Sr. Henrique Cordeiro, de Vale da Trave, saudando 
os presentes e manifestando o seu agrado com a presença de mais assistência à Sessão 
da Assembleia. Alertou este executivo  para o estado em que se encontra a estrada de 
Vale da Trave – Casal de Além, mencionado tampas de esgoto levantadas. Questionou 
ainda se a Junta de Freguesia tem que dar algum parecer sobre o licenciamento e 
abertura de novos espaços de Estabelecimentos na Freguesias. ----------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, informou o Sr. Henrique 
Cordeiro, que o assunto relativamente às tampas de esgoto estava encaminhado para a 
Empresa Águas de Santarém. Quanto aos pareceres sobre licenciamento de espaços a 
Junta de Freguesia de Alcanede não tem essa responsabilidade.---------------------------- 

--- Dada a palavra ao Sr. Nuno Brás, de Mosteiros o mesmo informou que na estrada 
que vai da Bairrada para a Rua de Santo Estevão em Viegas está a ser criado um aterro 
de lixo. Solicitou a intervenção da Junta de Freguesia de Alcanede, na substituição de 
um vidro partido na capela do cemitério dos Mosteiros.-------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede,  esclareceu que está atento 
ao terreno mencionado e que irá intervir nesse sentido, assim como na reparação do 
mencionado vidro.---------------------------------------------------------------------------------- 

--- Dada a palavra ao Sr. Baltazar Almeida, de Pé da Pedreira o mesmo questionou a 
situação da estrada 362, as valetas por limpar, a conclusão do passeio para o Centro de 
Saúde de Alcanede, a abertura do posto da GNR e a futura falta de estacionamento 
junto do pavilhão multiusos.---------------------------------------------------------------------- 
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--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, esclareceu que a estrada 
362 é da responsabilidade das Estradas de Portugal, tendo sido feita pressão quer pela 
Junta de Freguesia de Alcanede quer pela Câmara Municipal de Santarém, para 
proceder aos melhoramentos da mesma. Quanto ao passeio para o Centro de Saúde, 
será concluído durante o próximo ano e é intenção deste executivo levar a construção 
do mesmo até à entrada do edifício dos Bombeiros Voluntários de Alcanede. Quanto à 
situação do posto da GNR, não existem dados que possam prever a abertura do 
mesmo. Relativamente ao estacionamento junto do futuro pavilhão multiusos, existe a 
possibilidade de cedência de um terreno para esse efeito, mas aquando da Expo-
Alcanede,  neste local, o estacionamento não causou grandes problemas.----------------- 

--- Usou a palavra o Sr. Jorge Gaspar, de Alcanede informando o executiva da Junta 
de Freguesia de Alcanede sobre o mau estado e degradação em que se encontra a 
estrada que vai para o Bairro do Murtais.------------------------------------------------------- 

--- Usou a palavra o Sr. Ramiro Duarte, da Várzea alertando sobre a falta de 
condições das paragens de autocarro nas localidades de Várzea e Vale do Carro. 
Questionou ainda a possibilidade de implementação de um só sentido de trânsito na 
rua da Igreja Matriz de Alcanede. E deu a sua opinião relativamente à construção do 
pavilhão multiusos.--------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, esclareceu que a Junta de 
Freguesia irá proceder à reparação das paragens assim que possível. Em relação ao 
sentido do trânsito na rua da Igreja Matriz de Alcanede, informou da existência de um 
projecto de regularização de transito que nunca chegou a ser aprovado.------------------- 

--- Dada a palavra ao Sr. Luís Rodrigues, de Voltas informou a Junta de Freguesia de 
Alcanede, que as valetas na sua rua estão sujas e aconselhou o aprofundamento das 
mesmas.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Sem mais questões da parte do público, foi dada a palavra ao membro da 
Assembleia o Sr. Fernando Pereira, que agradeceu o convite deste executivo para o 
“Lanche de Natal dos Avós” e desejou a todos os presentes umas boas festas e 
próspero Ano Novo. ------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, agradeceu a presença do 
público e desejou a todos os presentes, votos de Boas Festas.------------------------------- 

--- Em virtude da inexistência de quaisquer outros pedidos de intervenção e da 
ausência de outros assuntos a tratar em conformidade com o disposto no número três, 
do artigo trinta e um, do Regimento, conjugado com o número três, do artigo 
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quinquagésimo sétimo do anexo I à Lei número setenta e cinco/dois mil e treze, de 
doze de Setembro, foi deliberado por unanimidade aprovar, em minuta a presente ata 
para que possa produzir efeitos imediatos. ----------------------------------------------------- 

 ----------------------------------------- ENCERRAMENTO  ----------------------------------- 

--- Eram vinte e três horas e doze minutos, quando o Sr. Presidente da Assembleia deu 
por encerrada esta sessão, de que se lavra a presente ata, redigida pelas secretárias da 
Assembleia as quais conjuntamente a subscrevem e assinam com o Sr. Presidente da 
Assembleia. ------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------- A MESA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA  ------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------- O PRESIDENTE --------------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão) 

-------------------------------------- A PRIMEIRA SECRETÁRIA ------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Carla Cristina Gonçalves Filipe) 

--------------------------------------- A SEGUNDA SECRETÁRIA ------------------------------------ 

 

_________________________________________ 

(Flávia Inês Montez Silva) 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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